

はしど

平成26年 5月 1日
学校便り 第2号
練馬区立橋戸小学校
校長 早川 修一
<http://www.hashido-e.nerima-kyo.ed.jp/>

☆学校教育目標

考える子・思いやりのある子・たくましい子

顔と顔をしっかり見合っ

校長 早川 修一

4月25日の金曜日に、委員会紹介集会がありました。

この集会で、児童の委員会活動の委員長になった6年生の児童や代表委員会の児童が、これからの活動の抱負を全児童の前で発表しました。代表の子供たちが立派な内容の抱負を暗誦して発表していたのには、とても感心し頼もしく思いました。

どの子供たちも異口同音に、「みんなが楽しく学校生活を送ることができるようにしたい」「橋戸小学校をよりよい学校にしたい」という気持ちを込めて発表していました。聞いている子供たちも真剣な眼差しで一生懸命に耳を傾けていました。

一生懸命に発表している上級生と、その一生懸命さに真剣に応え緊張感をもって聞き入る全児童の姿に、コミュニケーションの原点を見た思いがしました。

今の中・高生はパソコンや携帯に頼りすぎて「漢字が書けない」「表現豊かな話ができない」ということがいわれています。いまや、小学生も携帯電話を使っている時代です。かく謂う私も使っています。といても携帯メールでコミュニケーションをするのは、日にせいぜい2～3通です。ところが、ある調査によると、中高生では30通以上もやり取りをしているそうです。

大学生1200人を対象にした調査では、日本語の基礎学力と携帯メールの送受信回

数との相関関係を調べたところ、低学力の者ほど送受信回数が多いという結果が出たそうです。早く返信するという暗黙のルールの中で、「言葉足らずなやりとりになり、送受信回数が増える。結果として、読書などの時間が削られ語彙力の低下など、日本語の基礎学力が低下している」というのです。

携帯電話やパソコンは便利です。有効に活用すれば、学習活動にも有益です。しかし、コミュニケーションは、顔と顔をしっかり見合って対話することが基本です。子供たちには、携帯メールに頼ることなく、互いの気持ちを受け止め心配りをしながらコミュニケーションする能力を、ぜひとも身に付けさせたいと思います。

「おはようございます」正門で、子供たちの元気なあいさつの声が響きます。しっかりと目を見てあいさつをする子が増えました。

4月の第1・2週の週目標は、『「〇〇さん、おはようございます」を広めよう』、第3週は『自分から先にあいさつをしよう』、第4週は『相手の目を見てあいさつをしよう』でした。

今年度はあいさつの実践に特に力を入れようと、全教職員で共通理解して取り組んでいます。その成果が着実に表れています。

私も、子供たちの顔を見てあいさつを返し、「きょうも一日がんばろう」という励ましの気持ちを伝えるようにしています。

5月の予定

- 1日(木)安全指導、家庭訪問③、
4時間授業、学力補充教室③
- 2日(金)演劇鑑賞教室、家庭訪問④、
4時間授業、学力補充教室④
- 3日(土)憲法記念日
- 4日(日)みどりの日
- 5日(月)こどもの日
- 6日(火)振替休日
- 7日(水)家庭訪問⑤、4時間授業
消防署見学(4年)、学力補充教室⑤
- 8日(木)委員会、月曜時間割、
腎臓病検査(2回)
寄生虫卵検査(2回)(1・2・3・6年)
- 9日(金)運動会特別時間割始
- 12日(月)運動会係児童打ち合わせ(6校時)
- 14日(水)校内研究授業、4時間授業(4-1以外)
- 16日(金)運動会全体練習
- 19日(月)運動会係児童打ち合わせ(6校時)
- 20日(火)下田移動教室説明会(6年)
- 21日(水)運動会全体練習
- 22日(木)運動会全体練習
- 23日(金)運動会前日準備、4時間授業(1~4年)
- 24日(土)運動会
- 25日(日)運動会予備日
- 26日(月)振替休業日
- 28日(水)クラブ(5校時)、4時間授業(1~3年)
PTA総会
- 29日(木)月曜日時間割、避難訓練
- 30日(金)心臓病検診(1年)、
交通安全教室(1・2・4・5年)

6月前半の予定

- 1日(日)開校記念日
- 2日(月)委員会
- 3日(火)安全指導、体力テスト①
- 5日(木)体力テスト②
- 9日(月)クラブ
- 12日(木)校区别協議会(本校)
- 13日(金)月曜日時間割、ぐんぐん
- 14日(土)土曜公開、歯垢染色(1年)
セーフティ教室(1~4年)

【5月の相談室】

スクールカウンセラー在室日

2日、9日、16日、23日

心のふれあい相談員 在室日

1日、7日、9日、12日、13日、
15日、19日、22日、27日、30日

5月の生活目標

きまりを守って生活しよう

校帽をかぶる、あみさんを守る、持ち物のきまりを守る、時間のきまりを守る・・・等学校にはたくさんのきまりがあります。それら一つ一つを確実にできるように指導していきます。特に、持ち物に関しましては、ご家庭のご協力が欠かせません。保護者会でご説明しました「橋戸小生活スタンダード」「学びのルール」を再度、お読みいただくようお願いいたします。

また、「きまり」はだれもが気持ちよく過ごせるためにあるものです。併せて「マナー」についても意識させたいと思います。

5月の保健目標

外で元気に遊び体をきたえよう

1年生も少しずつ小学校生活に慣れてきて、休み時間には元気に校庭で遊ぶ姿が見られます。2~6年生もサッカー、鬼ごっこなどで活発に遊んでいます。

日差しの強い日などは汗をかくこともありますので、こまめに調節のできる服装で対応すると体調を崩すことが防げます。

4月でほとんどの健康診断が終了し専門機関での検査や治療が必要と思われるお子さんには「お知らせ」をお渡ししています。学校で行われる健康診断は「スクリーニング」で受診の結果、「異常なし」と診断されることもありますが、ご理解いただき健康な学校生活を送るために「お知らせ」があった場合は受診をお願いします。